



Aider les pédophiles ? Oui !

26 janvier 2022 | Chantal Billaud

Les pédophiles sont des personnes exclusivement attirées sexuellement par les enfants. La pédophilie qualifie donc une orientation sexuelle, en même temps qu'un diagnostic psychiatrique. Elle n'est pas réprimée pénalement si ces personnes ne cèdent pas à leurs pulsions. Dès lors que des actes sexuels impliquant un enfant sont commis, ces personnes sont punissables.

Il est souvent avancé à tort que les abuseurs d'enfants sont des pédophiles. Ce n'est pas le cas. Il existe de nombreux motifs poussant des personnes (en règle générale des hommes) à commettre de tels actes: curiosité perverse, crises personnelles, contrainte par des moyens sexuels ou sadisme. Il est impossible de détecter des abuseurs d'enfants à titre préventif.

La découverte de l'orientation sexuelle intervient la plupart du temps à la puberté. Pour les personnes qui constatent que les enfants prépubères procurent chez elles une excitation d'ordre sexuel, la conséquence est fatale.

Ainsi, les pédophiles ont le choix entre deux maux: commettre des abus sur des enfants et/ou consommer du matériel pédopornographique (lequel, toujours, documente un abus!), se rendre ainsi punissable et causer de grandes souffrances, ou alors ne pas vivre sa sexualité. Personne n'est responsable de son orientation sexuelle mais chacun est absolument responsable de ses actes. Quoiqu'il en soit, il n'est pas facile de renoncer complètement à tout rapport sexuel. Il est dans l'intérêt de toutes les sociétés soucieuses de protéger les enfants d'apporter un soutien aux personnes pédophiles qui ont décidé de ne pas se rendre coupables d'un crime.

Il est dans l'intérêt de toutes les sociétés soucieuses de protéger les enfants d'apporter un soutien aux personnes pédophiles qui ont décidé de ne pas se rendre coupables d'un crime.

L'Allemagne a déjà engagé des actions dans ce sens : **Aimez-vous les enfants plus que vous ne le souhaiteriez ?**

Avec cette question volontairement ambiguë, le réseau de prévention **Kein Täter werden** s'investit depuis des années pour la mise en place d'une offre thérapeutique, une action dont la résonance a dépassé les frontières de l'Allemagne. Elle est destinée aux personnes souffrant de pédophilie qui n'ont pas encore commis d'actes répréhensibles et qui souhaitent ne pas passer à l'acte avec le soutien des offres proposées par le réseau. La Suisse a enfin commencé elle aussi à se mobiliser.

*La Suisse a enfin commencé
elle aussi à se mobiliser.*

En réponse à deux postulats parlementaires datant de 2016, le Conseil fédéral a demandé la rédaction d'un rapport sur les « **Offres de prévention destinées aux personnes attirées sexuellement par les enfants** », lequel conclut au bien-fondé et à l'utilité de ces offres. Il demande donc aux cantons de faciliter la mise en place d'offres de traitement et de conseil spécialisées dans toute la Suisse. Quelques initiatives ont été lancées il y a de nombreuses années, d'autres sont plus récentes ou ont repris des formules existantes en les étoffant.

*Il demande donc aux cantons de faciliter la
mise en place d'offres de traitement et de
conseil spécialisées dans toute la Suisse.*

La Prévention Suisse de la Criminalité adhère à leurs objectifs, et les soutient en partie financièrement. Nous sommes convaincus qu'il est crucial pour la protection de l'enfance d'intervenir à temps afin d'apporter de l'aide aux auteurs potentiels. Il s'agit en somme d'aider des personnes qu'on ne saurait rendre responsables de leur orientation sexuelle, des personnes souvent diabolisées même si elles n'ont pas commis d'acte répréhensible.

Un **reportage de la télévision alémanique** éclaire cette thématique.

Pour plus d'informations, voici une liste des **offres de conseil et de soutien disponibles en Suisse** :

- **Kein Täter werden, Schweiz** (en allemand)
- **Beforemore** (en allemand)
- **DIS NO** (en français)
- **io NO!** (en italien)

La Prévention Suisse de la Criminalité (PSC) est un service intercantonal spécialisé dans les domaines de la prévention de la criminalité et de la promotion de la sûreté. Elle est attachée à la Conférence des directrices et directeurs des départements cantonaux de justice et police (CCDJP). La PSC a pour tâches de consolider la collaboration policière intercantonale dans le domaine de la prévention de la criminalité et d'avertir la population et de lui expliquer les phénomènes qui se rapportent à la criminalité et quels sont les moyens de s'en prémunir et de trouver de l'aide.